



















2. Dana atau asset yang dikorupsi tersebut adalah harta kekayaan negara Indonesia yang harus diperuntukkan bagi pembangunan dalam upaya meningkatkan kemakmuran dan kesejahteraan rakyat Indonesia. Kejahatan korupsi telah menghilangkan kesempatan rakyat Indonesia untuk menikmati hak-haknya dan menempatkan sebagian besar rakyat hidup dibawah garis kemiskinan
3. Negara memiliki kewajiban untuk melindungi dan menciptakan kesejahteraan bagi rakyatnya melalui pencapaian alternatif sumber pendanaan. Salah satu sumber pendanaan tersebut diambil dari upaya Negara dalam mengembalikan aset kejahatan korupsi
4. Upaya pengembalian aset memiliki makna preventif dan represif. Makna preventif yang terletak pada pengungkapan kepada publik bahwa tiada tempat yang aman bagi pelaku tindak pidana korupsi. Sedangkan makna represif terletak pada pemidanaan para pelaku tindak pidana korupsi

Pada hakikatnya, pengembalian kerugian keuangan negara akibat tindak pidana korupsi sangat penting eksistensinya. Menurut penulis, apabila dijabarkan secara sistematis maka ada beberapa argumentasi penulis sebagai *justifikasi* teoritis dan praktik dalam rangka eksistensi pengembalian kerugian keuangan negara akibat tindak pidana korupsi.

*Justifikasi* filosofis, pada aspek ini pengembalian asset tindak pidana korupsi dapat terdiri dari benda tetap maupun benda bergerak atau dapat pula

berupa uang hasil dari tindak pidana korupsi. Dari dimensi ini, maka asset tersebut hakikatnya merupakan uang negara yang berasal dari masyarakat. Dengan menggunakan sistem pembuktian terbalik dan sistem pemidanaan terhadap pelaku korupsi maka logikanya pelaku melakukan pengembalian asset hasil korupsi yang diharapkan berdampak langsung untuk memulihkan kerugian keuangan negara.

*Justifikasi sosiologis*, dikaji dari prespektif ketentuan undang-undang Tindak Pidana Korupsi, maka aspirasi masyarakat untuk memberantas korupsi dan bentuk penyimpangan lainnya semakin meningkat. Kenyataannya perbuatan korupsi telah menimbulkan kerugian keuangan negara yang besar sehingga berdampak pada krisis multidimensi. Untuk itu upaya pencegahan dan pemberantasan korupsi perlu semakin ditingkatkan dan diintensifkan dengan menjunjung tinggi hak asasi manusia. Asas praduga tidak bersalah dan asas kesamaan dihadapan hukum harus dijunjung yang tinggi oleh aparat penegak hukum.

*Justifikasi yuridis*, keberadaan ketentuan undang-undang pemberantasan korupsi yang telah ada hendaknya memberikan ruang gerak yang luas kepada aparat penegak hukum. Masyarakat dan segala lapisan untuk lebih lengkap dalam menanggulangi akibat dan dampak dari perbuatan korupsi. Oleh karena itu kebijakan legislasi yang termuat pada UU Tindak Pidana Korupsi dalam rangka *asset recovery* bisa dilakukan melalui jalur pidana dan perdata. Pada aspek pengembalian kerugian keuangan negara akibat perbuatan korupsi melalui prosedur







sehingga potensi terdakwa dijatuhi pidana oleh majelis hakim baik itu pidana pokok maupun pidana tambahan yang berupa perampasan harta benda terdakwa adalah ringan, yang ada hanyalah terdakwa akan bebas dari segala tuntutan.

Penulis berpendapat, jika ditinjau dari asas praduga tak bersalah, sistem pembuktian terbalik tersebut sebenarnya justru menguntungkan bagi terdakwa. Terdakwa bisa mempergunakan pembuktian terbalik terhadap harta kekayaannya yang diperoleh secara halal, dan apabila berhasil dalam upaya pembuktiannya, hasil tersebut dipergunakan sebagai bukti yang meringankan bagi terdakwa.

Dengan demikian pembuktian terbalik dalam perkara korupsi merupakan alternatif untuk mencapai kemaslahatan dalam rangka penegakan hukum terhadap kejahatan korupsi yang semakin meresahkan rakyat Indonesia dan untuk mencapai kemaslahatan dalam bidang perekonomian negara. Dengan pulihnya keuangan negara akibat perbuatan korupsi diharapkan pembangunan untuk mensejahterakan rakyat Indonesia yang sempat tersendat akibat bananya dikorupsi dapat dilanjutkan kembali, sehingga kemaslahatan rakyat Indonesia semakin terjamin. Sebagaimana fungsi adanya pemerintah terhadap rakyatnya.